

LA LETTRE

de Brigitte Allain

Députée de la Dordogne
2^e circonscription



2015



Avec vous, je veux redonner du sens à l'action politique

C'est le même appel au respect des valeurs de notre République, Liberté-Égalité-Fraternité, que j'ai entendu à Périgueux, Bergerac ou Lalinde à la suite des attentats meurtriers de janvier. C'est aussi un rappel à notre responsabilité commune pour la préservation de la laïcité, un des piliers de notre démocratie.

Quelques jours plus tard, pour mes vœux, je vous invitais à partager notre réflexion à partir du documentaire « La ligne de partage des eaux » réalisé par Dominique Marchais.

En effet, notre capacité à bien vivre ensemble dépend de notre volonté de construire collectivement un aménagement durable de nos territoires, liant l'économie, le social et l'écologie.

Agir à partir des réalités du terrain et du contexte global, telle est ma conception du mandat que vous m'avez confié.

Depuis trois ans, j'organise très régulièrement des réunions publiques sur la circonscription. Ces rencontres se perpétueront et je vous invite à venir y participer pour exprimer vos attentes et vos idées.



Pour cette 3^e édition de la Lettre de la Députée, je m'adresse directement à vous, par un envoi très large, pour vous rendre compte de mes interventions et de mes activités à l'Assemblée Nationale.

Je remercie mon suppléant, Christophe Cathus, et mon équipe, Mathilde Bœuf, Mathilde Théry et Kamel Dembri pour leurs compétences et leur dévouement au quotidien, ainsi que mes amis fidèles qui m'accompagnent dans ce mandat.

J'ai eu la satisfaction d'accueillir Bastien Vastille en stage pendant 6 mois. J'espère que cette expérience lui a permis d'avoir une bonne formation professionnelle d'assistant parlementaire.

En rendez-vous individuel à ma permanence, lors de réunions, à l'occasion de visites de terrain, de rencontres avec les élus locaux, j'ai besoin de vous écouter et d'entendre vos préoccupations pour nourrir mon travail parlementaire.

En Bergeracois, je salue l'énergie déployée par tous les acteurs pour mettre en œuvre un projet de société plus solidaire, pacifique et écologique, en pensant aux générations futures.

Députée, je suis votre représentante à l'Assemblée Nationale et j'ai pour seule ambition de vous accompagner dans la construction de ce projet auquel nous aspirons tous.

Je mesure le défi que nous avons à relever ensemble. Pour plus d'espoir et de dynamisme, créer les emplois d'aujourd'hui et de demain, donner envie aux jeunes de s'impliquer, mettons de côté nos divergences.

Acceptons que le chemin soit long et difficile.

Mais gardons le cap !

Vous pouvez compter sur mon engagement !



Grande mobilisation citoyenne à Bergerac suite aux attentats de janvier 2015.

VERS UN PROJET DE SOCIÉTÉ SOLIDAIRE ET ÉCOLOGIQUE

➔ INNOVONS ! CONSTRUISONS ENSEMBLE DES MODÈLES ÉCONOMIQUES À PARTIR DE NOS ATOUTS ET DE NOS SAVOIR-FAIRE

Lors de la conférence « Quelle nouvelle ère économique pour le Bergeracois ? », organisée par la Jeune Chambre Économique de Bergerac, j'ai insisté sur la nécessité de coopérer pour porter une stratégie gagnante pour notre territoire. Pour cela, nous pouvons nous appuyer sur le Schéma de Cohérence Territoriale et le Pays du Grand Bergeracois.

➔ ET SI NOUS COMMENÇONS PAR L'ALIMENTATION ?

Avec la montée en puissance d'une agriculture productiviste et mondialisée, production et consommation ont été déconnectées. Notre façon de produire a pourtant un impact conséquent sur nos modes de vie, notre santé, notre environnement. Les Projets Alimentaires Territoriaux, en impliquant tous les acteurs, permettent de structurer des systèmes alimentaires pour un approvisionnement local.

Le Bergeracois,
à l'échelle du Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) est lauréat de l'appel à projet « Territoires à énergie positive pour la croissance verte. »
La transition s'engage !



Un territoire en mouvement

➔ LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE, C'EST ICI ET MAINTENANT

Selon l'ADEME, 100 % de notre électricité pourrait être produite par des énergies renouvelables en 2050. Voilà un beau gisement d'emploi !
J'ai voté en faveur du Projet de Loi de Transition Énergétique pour la Croissance Verte. En Dordogne, les personnes de plus de 60 ans sont plus nombreuses qu'ailleurs en France. Réduire notre facture énergétique est indispensable à leur maintien à domicile et permet de redonner du pouvoir d'achat au plus grand nombre.



Visite de l'espace restauration du Lycée Maine de Biran. Les lycéens se mobilisent contre le gaspillage.



Le coût du gaspillage alimentaire s'élève à 430 € par an et par habitant.

(Étude réalisée en mars 2011, en collaboration avec l'institut de sondage TheConsumerView)

En finir enfin avec le gaspillage alimentaire

Je suis très satisfaite de voir l'ensemble des députés voter à l'unanimité des mesures fortes qui redonnent de la valeur aux aliments. Je soutiendrai auprès des collectivités locales et des chefs d'établissements l'application concrète de ces évolutions : interdiction de javelliser les invendus alimentaires, cadre officiel pour le don alimentaire entre la grande distribution et les associations caritatives...

Pas de céréales dans les méthaniseurs !

Ma collaboration avec des responsables locaux de l'association des agriculteurs méthaniseurs de France a permis l'adoption de mon amendement sur la limitation des cultures dédiées.

➔ VOS PROJETS FONT NOTRE RICHESSE

Que serait la vie sur nos territoires sans les associations et les bénévoles qui s'engagent dans tous les domaines (éducatifs, sociaux, culturels, sportifs et environnementaux) ? Ils représentent un tissu social, un lien de solidarité parfois invisible mais si précieux en milieu rural, tout comme les élus de proximité qui dans les collectivités défendent et portent des projets d'intérêt général. Les initiatives qui concourent au développement durable retiennent toute mon attention pour l'attribution d'une subvention de la « réserve parlementaire ».



PROJET LOU DRAC COULOBRE ET LA DORDONHA

Visite de l'exposition réalisée avec des élèves du collège de Port-Sainte-Foy-et-Ponchapt sur le Coulobre, animal mythique de la rivière Dordogne.

Retrouvez sur mon site les projets qui ont été financés avec la réserve parlementaire www.brigitteallain.eelv.fr



VISITE DE L'ABATTOIR D'EYMET AVEC LE PRÉFET ET LES ÉLUS, DANS LE CADRE DE LA MISSION D'INFORMATION PARLEMENTAIRE

Les unités de transformation et les abattoirs multi-espèces sont des maillons indispensables aux circuits courts de proximité. Sans la mobilisation des élus et des professionnels aux convictions solides, ces outils n'existeraient pas.

➔ NOUS AVONS BESOIN DE POLITIQUES PUBLIQUES AU SERVICE DE TOUS ET DES GÉNÉRATIONS FUTURES



VISITE DU GROUPE SCOLAIRE DE LAMONZIE-ST-MARTIN

Je remercie élus et personnels éducatifs de Lamonzie-Saint-Martin et de Port-Sainte-Foy-et-Ponchapt de m'avoir présenté leur démarche pour mettre en œuvre les Temps d'Activités Périscolaires.

Nous tenons à nos écoles rurales

Beaucoup de jeunes familles ont fait le choix de s'installer en milieu rural pour l'attrait de ces écoles de proximité. Fermer une classe, une école, est lourd de conséquences sur la dynamique de revitalisation engagée et sur l'attractivité des territoires ruraux. C'est donc une décision qui doit être mûrement réfléchie.

Construire une vision globale des territoires et du service public de l'éducation nécessite la prise en compte de critères plus dynamiques que le seul nombre d'élèves inscrits.

C'est ce que j'ai exprimé lors de ma rencontre avec le cabinet de la Ministre Najat Vallaud-Belkacem le 10 juin 2015.



OBJECTIFS :

- ➔ 1 H de Bordeaux
- ➔ 3 H de Paris



TOUS LES ÉLUS MOBILISÉS POUR LE DÉSENCLAVEMENT FERROVIAIRE DU BERGERACOIS

Quand tous les acteurs et les élus se rassemblent pour une même cause, les choses bougent : la modernisation de la ligne ferroviaire Sarlat Bergerac Bordeaux nous engage dans un choix d'investissement essentiel.

Pas de recul, possible : ce mode de transport accessible à tous est indispensable.

PROPOSITIONS POUR UNE ALIMENTATION LOCALE

Créer des abattoirs départementaux et intercommunaux de proximité.

Créer un conseil alimentaire local à l'échelle du Pays du Grand Bergeracois.

Introduire 40 % de produits locaux dont 20 % bio en restauration collective d'ici à 2020.

Pour connaître toutes les propositions du rapport www.brigitteallain.eelv.fr/et-si-on-mangeait-local/



MON RAPPORT PARLEMENTAIRE : ET SI ON MANGEAIT LOCAL...

La commission des affaires économiques a approuvé les propositions que je lui ai présentées, le 7 juillet 2015, à l'issue de la remise du rapport.

Nous vivons tous sur la même planète

ET SI ON PARLAIT CLIMAT ?

À la fin de l'année, notre pays accueillera et présidera la 21^e Conférence des Nations unies sur les changements climatiques (COP 21).

Nous le savons, les dérèglements climatiques seront lourds de conséquences à l'échelle mondiale : montée des océans, prévision de 250 millions de migrants climatiques en 2050, danger pour notre alimentation avec la baisse des rendements agricoles...

Crues, ouragans, canicules, sécheresses sont des signes déjà marquants de ces dérèglements.

Nous sommes tous concernés, au Nord comme au Sud. Je suis convaincue que c'est l'engagement et la responsabilité de chaque pays et de chaque individu qui permettront d'apporter des réponses.

JE VOUS PROPOSE DES RENCONTRES PUBLIQUES SUR CE THÈME



Rencontre publique à Villablard le 17 novembre 2014.

ÉCHANGER POUR CHANGER !

Relever le défi climatique passera par des changements dans tous les secteurs. Nous pouvons agir !

AGENDA Les lundis de la députée

→ 5 octobre 2015 / Mobilité et Climat
Salle du Château - Issigeac

→ 19 octobre 2015 / Logement et Climat
Salle des fêtes - Lembras

→ 2 novembre 2015 / Industrie et Climat
Salle municipale - Le Buisson de Cadouin

→ 16 novembre 2015 / Éducation et Climat
Salle Jacques Prévert - Port-Sainte-Foy-et-Ponchapt

→ 30 novembre 2015 / Agriculture, Viticulture et Climat
Salle Justice de la Paix - Sigoulès

→ 7 décembre / Tourisme et Climat
Salle des mariages - Monpazier

Pour plus d'informations : www.brigitteallain.eelv.fr

De 18 h
à 19 h 30

MIGRER, FUIR SON PAYS N'EST PAS UN CHOIX !

Le 9 juin dernier, j'ai interpellé Bernard Cazeneuve, Ministre de l'Intérieur, sur l'accueil des migrants lors des questions au gouvernement.

EXTRAIT :

« On ne peut pas continuer à faire comme si ces réfugiés avaient le choix. Nos pays riches ont leur part dans la montée des inégalités économiques, sociales et environnementales et ils doivent prendre leurs responsabilités dans la gestion de leurs conséquences. Si la France doit arbitrer sur l'accueil des migrants, ces décisions doivent être appliquées dans le respect des droits humains et dans les conditions permettant l'accompagnement digne de leur accueil ou de leur départ. »



En tant que membre de la délégation française de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe, j'ai participé le 14 novembre 2014 à une mission de contrôle du centre de rétention de migrants de Coquelles, près de Calais. Les parlementaires ont le devoir de vérifier que ces centres de rétention, qui sont de fait des lieux de privation de liberté, respectent les droits humains.

UNE QUESTION UN RENDEZ-VOUS ?

 @BrigitteAllain

 BrigitteALLAINdeputee

ASSEMBLÉE NATIONALE
126, rue de l'Université
75355 PARIS Cedex 07 SP
Tél. 01 40 63 96 05
ballain@assemblee-nationale.fr

WWW.BRIGITTEALLAIN.EELV.FR

EN CIRCONSCRIPTION
28/30, rue Bourbarraud
24100 BERGERAC
Tél. 05 53 23 74 46
permanence.ballain@orange.fr